
THE OU CAFE PHILO 
 
 

                                                 COMPTE RENDU n° 150 
 
Mardi 23 février 2021. 
 
Nombre de personnes présentes : 6 
 
THEMES PROPOSES : 
 
- Là où vos talents et les besoins du monde se rencontrent, là se trouve votre vocation  
  (Aristote 384-322 av. J.-C.) 
- Il vaut mieux être déçu que d’espérer dans le vague (Boris Vian 1920-1959) 
 
 
Thème retenu :      Il vaut mieux être déçu que d’espérer dans le vague 

 
POINTS PRINCIPAUX EVOQUES : 
 
- Espérer peut donner l’occasion de rêver, espérer « ça fait du bien », cela nous aide à  
  vivre pendant un certain temps, mais quelle en est la limite ? 
- Les certitudes peuvent enlever tout espoir, toute illusion, ont une valeur de « fin »  
- La déception peut venir de soi-même (ne pas être « à la hauteur ») ; l’espoir permet de 
  penser qu’un évènement inattendu pourra intervenir de façon bénéfique 
- Pour certains, il est préférable de connaître tout de suite la vérité plutôt que d’être dans  
  une situation d’attente risquant de provoquer de l’angoisse  
- Cela dépend de l’objet mis en cause : si cela ne revêt pas un caractère important, il est 
  plus facile d’accepter d’être déçu, mais s’il s’agit d’avoir une réponse qui compte, l’attente 
  permet l’espoir 
- Il faut avoir une certaine force morale pour chercher à connaître la vérité. Un résultat  
  négatif pourra alors devenir un adversaire contre lequel il faudra se battre 
- Dans la crainte d’un résultat négatif, concernant, par exemple, le jugement d’un autre, on  
  préfère attendre, alors que la personne en question vous fait savoir par la suite tout le bien 
  qu’elle pensait de vous ! (Cf. les perfectionnistes) 
- Quand il s’agit de sentiments entre deux personnes, on préfère, souvent, rester dans le 
  vague avant de prendre la décision de mieux connaître l’autre et prendre le risque d’être 
  déçu 
- Il est possible de sentir chez l’autre une trahison mais avoir envie d’espérer dans le vague 
  pour ne pas souffrir 
- Être déçu s’inscrit dans une situation claire définitivement négative, espérer dans le vague 
  c’est croire qu’un jour incertain la situation s’arrangera dans le positif ; la conclusion de 
  cet espoir reste nébuleuse 
- Certains peuvent choisir de s’en remettre à une force supérieure qui pourrait intervenir en 
  temps utile. 
 
Citation : « Les déceptions ne tuent pas et les espérances font vivre ». 
                 George Sand 1804-1876 


